

Acta reunión RIGTIG

Fecha: 06 de septiembre del 2021

Asistentes: Omar Delgado (UDA)
Sandra Buján (USC)
Fabián Reyes (UTPL)
Verónica Morales (UIDE)
Verónica Muñoz (UIDE)
Teresa Pérez de Murzi (UCSG)
Ginella Jácome (ESPE)
Rodolfo Salazar (ESPE)
Andrea Carrión (IAEN)

Orden del día:

1. Definición de la agenda de la red para los próximos dos años
2. Definición de compromisos de apoyo de los integrantes a cada una de los bloques de tema que se identifiquen en la agenda
3. Elección de coordinador de la red,

Desarrollo

1. Definición de la agenda de la red para los próximos dos años

Para definir la agenda de la RIGTIG se partió del análisis de una estructura propuesta por Sandra Buján, y que se basa en 3 puntos extraídos de los objetivos de la RIGTIG:

- Investigación y divulgación
- Docencia
- Convocatorias, transferencia y propuestas
- Investigación y docencia
 - Mantenimiento de bases de datos de publicaciones científicas y patentes conjuntas

En este punto se acordó que los integrantes de la RIGTIG enviarán el DOI de sus publicaciones al representante de la Universidad encargada de actualizar el sitio web. Este DOI se enviará junto con un pequeño resumen de lo publicado, para que sea subido junto con la publicación.

Adicionalmente, y con la finalidad de redefinir los ejes de investigación de la red, se solicitó a todos los miembros de la RIGTIG subir a una hoja de cálculo, los intereses de investigación.

Finalmente en este punto se solicitó a los miembros de la red revisar la página web y proponer recomendaciones de mejora si fuera necesario.

- Mantenimiento de bases de datos de publicaciones científicas y patentes conjuntas

En este punto, se analizó la posibilidad de usar alguna de las revistas de las universidades: Geoespacial (ESPE) y Universidad Verdad (UDA)

Los representantes de las dos universidades manifestaron la predisposición de las Universidades para apoyar con las revistas, siendo la revista de la UDA de corte más social y la Geoespacial más técnica.

Se analizó en conjunto la posibilidad de que, anualmente, se saque un número especial con aportes de la RIGTIG en la revista Geoespacial.

Para continuar con estas gestiones, Rodolfo Salazar se comprometió a conversar con el Editor de la revista Geoespacial para conocer si existe la posibilidad de realizar esto y los requisitos que se deberían cumplir.

- Bases de datos con las convocatorias de congresos, simposios, seminarios y talleres.

En este punto se definió la importancia de que todos colaboren en la identificación y compartición de convocatorias. Adicionalmente se acordó que las convocatorias se difundirán a la red vía correo electrónico, con la posibilidad de publicarlo también en la web.

- Bases de datos de OT y TIG

En este punto, se planteó empezar a generar un directorio de personal (investigadores e instituciones) directamente involucrado en GT y TIG, inicialmente de Ecuador. Este puede ser un puntal para tener más impacto de la RIGTIG, inicialmente difundiendo las actividades de la red. Sin embargo quedó pendiente para un análisis a mayor profundidad en la próxima reunión.

- Bases de datos con las iniciativas de divulgación conjuntas

El punto inicial para cumplir con esto fue la identificación de los intereses de investigación, para plantear las líneas temáticas más fuertes de la red. Este apartado se irá alimentando de las actividades de divulgación propuestas y ejecutadas por la red en los siguientes apartados

- Conferencias de la RIGTIG bianuales

Se acordó mantener las conferencias bianuales de la RIGTIG, en las cuales participe academia y sector público. Se tiene previsto realizar este año una conferencia de la RIGTIG en el mes de noviembre, la cual será planificada en la próxima reunión.

- Docencia

- Programas conjuntos

Rodolfo comentó de la aprobación de un programa de maestría de investigación con tres menciones, en el cual se tiene prevista la participación de algunas instituciones que forman parte de la red y que tienen convenios con la ESPE.

Adicionalmente, se pidió que las universidades que quieran y puedan plantear una maestría en GT, manifiesten su interés para organizarnos y apoyar en su construcción y ejecución.

Respecto a los programas de doctorado, se mencionó que se podría alimentar de alumnos de las maestrías en GT, y que como red hay muy buenas expectativas a mediano plazo

para estructurar un programa de doctorado, debido a que varios de los miembros están formándose a nivel de doctorado.

- Bases de datos con convocatorias de cursos

Se definió que todos aportarían con la difusión de cursos a partir del envío de convocatorias por correo electrónico a la lista de distribución. Adicionalmente, Omar se comprometió a analizar si se puede automatizar el proceso de compartición de información sobre cursos, congresos, entre otros, en la página web

- Bases de datos con las iniciativas docentes conjuntas.

Este punto tiene por objetivo fomentar la capacitación y participación de profesores, investigadores y estudiantes, a través del desarrollo conjunto de cursos y talleres en el ámbito de la Gestión del Territorio y las Tecnologías de la Información Geoespacial. En este ámbito, uno de los primeros compromisos fue asumido por Sandra, quien se comprometió a plantear un curso en el 2022, y en su momento solicitará apoyo de otros miembros de la red para su planificación e impartición.

- Convocatorias, transferencia y propuestas
 - Elaborar una base de datos con convocatoria de proyectos y becas periódicas.

En este sentido, se planteó mantener una plataforma que contenga información de convocatorias anuales, para generar una base de datos. Sandra se comprometió a centralizar toda esta información facilitada por los miembros de la red, en una hoja de cálculo.

- Bases de datos con proyectos de investigación presentados en convocatorias

Se planteó la necesidad de generar un repositorio de propuestas, con la finalidad de contar con información útil de partida al momento de plantear una propuesta. En este repositorio, los miembros de la red deberán subir tanto las propuestas como las evaluaciones dadas por los revisores de las mismas.

2. Definición de compromisos de apoyo de los integrantes a cada una de los bloques de tema que se identifiquen en la agenda

Pese a que en el punto anterior, varios miembros de la RIGTIG ya se comprometieron a apoyar en algunas actividades, se planteó que exista el compromiso de cuatro subcoordinadores, cuyo rol será apoyar al coordinador en cuatro puntos en concreto:

- Agenda y reuniones
- Mantenimiento de la web y redes sociales
- Repositorio de recursos
- Gestión de recursos humanos

Por falta de tiempo, la definición de los responsables de estas subcoordinaciones se realizará en la próxima reunión.

4. Elección de coordinador de la red,

Para que el rol de coordinación de la red rote a través de todas las universidades, se realizó un sorteo entre las tres universidades que contaban con un representante en la reunión, y que todavía no han ejercido ese rol: UDA, UCSG, y USC.

Una vez realizado el sorteo, Teresa Pérez de Murzi, en representación de la UCSG, coordinará la RIGTIG por los próximos dos años.

Para constancia de lo manifestado en este acta, firman a continuación los representantes que asistieron a la reunión:

Nombre	Institución	Firma
Omar Delgado	Universidad del Azuay	
Sandra Buján	Universidad de Santiago de compostela	
Fabián Reyes	Universidad Técnica Particular de Loja	
Verónica Morales	Universidad Internacional del Ecuador	
Verónica Muñoz	Universidad Internacional del Ecuador	
Teresa Pérez de Murzi	Universidad Católica Santiago de Guayaquil	
Ginella Jácome	Universidad de las Fuerzas Armadas	
Rodolfo Salazar	Universidad de las Fuerzas Armadas	

Andrea Carrión	Instituto de Altos Estudios Nacionales	
-------------------	---	--